

SAN JUAN, PUNTA DE LANZA **DEL TURISMO EN EL SUR DE LA GUAJIRA**

Venga y déjese encantar, por el realismo mágico, su cultura, su idiosincrasia, sus valles, sus ríos, sus praderas, lomas y sabanas y su propia gente, lo que hace de San Juan del Cesar un destino único lleno de magia y fascinación para el desarrollo turístico en La Guajira.

Muchos entendidos en el tema dicen que, para conocer un pueblo y su cultura, hay que apreciar como le rinden culto a Dios y a la familia, observando la construcción de sus templos y sus cementerios. San Juan hoy tiene dos templos majestuosos y uno en construcción en el área urbana que dan cuenta de su cultura espiritual, son ellos, con sus torres morunas y gigantescos campanarios La antigua iglesia San Juan Bautista, al mejor estilo del orden dórico, jónico y corintio; también La Moderna Iglesia del Carmen y el Divino niño, actualmente en construcción.

Igualmente, presenta un parque-cementerio renovado con una capilla restaurada y una morgue moderna que este mes entra en funcionamiento para el tratamiento digno de cadáveres. Del mismo modo, se alza la histórica Ermita de La Sierrita, donde se encierra toda la cultura espiritual de su época. Indudablemente que, para convertir a este municipio en un destino importante del turismo, sus autoridades están tomando conciencia que deben disponer de una infraestructura más adecuada y competitiva, con una mejor oferta de servicios públicos esenciales y la garantía de la seguridad ciudadana.



En ese sentido, hoy se encuentran disponibles y abiertos al público en el sector de recreación y deporte, cinco parques urbanos con zonas duras y verdes, parques biosaludables e infantiles, pistas recreativas de patinaje y canchas deportivas. Se destacan entre ellos, El Parque del Corregimiento de Los Pondores, El Parque frente a la Escuela Normal, El Parque Bolívar, La Plaza Santander y El Patinódromo del Barrio Las Tunas.

Así mismo, para mejorar los servicios públicos, el alcalde actual Cubita Urbina, gestionó ante el departamento y la empresa Epsegua, un acueducto de respaldo que está en construcción para abastecer de agua el sistema actual, desde el

embalse del río Ranchería por valor de \$10.500 millones, para que la cabecera municipal tenga agua disponible en invierno y en verano con sus dos fuentes hídricas, el rio Cesar y Ranchería.

También se gestionó por valor de \$22.000 millones, el sistema de acueducto regional de los Corregimientos de La Junta, La Peña y Curazao, el cual se encuentra adjudicado para iniciar su ejecución. Del mismo modo, está en proceso de selección objetiva del contratista otro módulo de La Planta de Tratamiento de Aguas Residuales para la optimización del sistema de alcantarillado sanitario de la cabecera municipal, por valor de \$16.000 millones.

San Juan viene avanzando gradualmente para tener una mejor infraestructura física y mobiliario urbano para el turismo. La infraestructura hotelera dispone de tres modernos hoteles y otros de menor escala con disposición de mas de 104 camas para los turistas, entre estos se destacan Hotel Arisuan, Sarajet y Casa Murillo. Así mismo, dispone de dos modernas clínicas, San Juan y Someda, y el Hospital San Rafael de segundo nivel, que lo impulsan y promueven como una potencia en salud. En cuanto al sector de vías y transporte, presenta un estimado de 50 kms de red terciaria interconectados de su área urbana con su área rural para conectar los centros de consumo con los centros de producción.

También la estrategia de comunidades conectadas empieza a llegar al territorio y ya el Centro Poblado de Villa del Río se implementó, para que llegue el wifi y la ampliación de la cobertura móvil digital. Igualmente, disponen de una nueva

infraestructura de servicios sanitarios, los corregimientos de Guayacanal, Corral de Piedras y Zambrano, quien además cuenta con un nuevo acueducto. En proceso de iniciación se encuentran las obras de tres centros de atención primaria en salud-CAPS o centros de salud, en Guayacanal, Villa del río y Veracruz. También va a iniciarse el Punto de Abastecimiento solidario o Mercado popular, para la seguridad alimentaria y nutricional por valor de \$4.000 millones.

Por su lado, el gobierno departamental ejecutará el Parque las Delicias, La adecuación y modernización del estadio y el Coliseo Deportivo y la recuperación de La Plaza de mercado, hoy un elefante blanco. Así las cosas, San Juan será promovido e impulsado como destino turístico por su cultura ancestral y musical, por sus ecosistemas y distritos de manejo integrado y su histórica costumbre de entregar el corazón.

